

Jueves 27 de Agosto del 2009

Última modificación 27.08.2009

El Financiero Evolucionan, pero aún no ha pasado el shock económico Francisco Flores Hernández / Finsat QUERÉTARO, Qro., 26 de agosto.- El shock que enfrenta la economía no ha pasado, pero se va teniendo una evolución favorable de recuperación, que se reflejará con cifras de crecimiento para el tercer trimestre, señaló el subgobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Güémez García. En entrevista, luego de ofrecer una conferencia a los integrantes de la Coparmex local, dijo que "el shock de la economía, del que habló el secretario de Hacienda, está en este momento evolucionando, no se puede decir que ya pasó, pero yo diría que si vemos trimestre a trimestre, el tercero será mucho mejor que el segundo". Antes, al impartir la conferencia "Evolución reciente y perspectivas de la economía mexicana", Güémez García reiteró que "el tercer trimestre será mejor que el segundo y eso significa un crecimiento, pero si comparamos el crecimiento año con año, todavía vamos a tener un decrecimiento este año que estará entre 6 y 7.5 por ciento, de acuerdo con lo estimado por el banco". Especialistas piden modificar el esquema de pensiones

Pablo Chávez Meza En 12 años del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), el costo para el trabajador ha sido alto, por lo que debe hacerse una revisión a profundidad, sobre todo cuando en naciones como Chile -precursor del modelo para el retiro- está ahora cambiando su esquema, señalaron catedráticos y especialistas. Durante el seminario "Problemática y efectos de la privatización del sistema de ahorro para el retiro y sus repercusiones en contra de los trabajadores", Roberto Gutiérrez Rodríguez, catedrático de la UAM Xochimilco, aseguró que un trabajador con el nuevo sistema de Afore contará con una pensión mínima garantizada muy inferior a la que le daban antes, con la Ley del IMSS de 1973. El también investigador del Centro de Análisis y Estudios de la Seguridad Social (CAESS) dijo que con el actual régimen de Afore, se han socializado las pérdidas y privatizado las ganancias.

Reforma Fiscal para 2010, ¿qué debe contener?

Carlos Cárdenas Guzmán * / Especial para EL FINANCIERO Por parte del Ejecutivo, se ha establecido que para el Presupuesto 2010 se considerarán tres conceptos fundamentales: 1) Un mayor endeudamiento. 2) Racionalización del gasto y la inversión. 3) El fortalecimiento de la recaudación. Justamente a este último rubro me referiré en esta colaboración.

Sin empleo, 2 millones 846 mil personas

Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en julio fue de 6.12 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), el mayor nivel desde abril de 2004, fecha en que se unificaron las series estadísticas, aunque registros históricos la ubican como la más elevada desde febrero de 1996. Este rango de desocupación significó que en ese mes dos millones 846 mil personas no tenían trabajo, cifra sin precedentes y un incremento en términos anuales de 950 mil desempleados. Registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en comparación con la tasa del mes inmediato anterior al desempleo se incorporaron 473 mil personas, el incremento mensual más significativo desde 2004. Se encienden focos rojos en el campo: Cruz López

(Héctor A. Chávez / Mariana Otero-Briz) Hay diversos elementos de desestabilización en el campo, como la sequía prevaleciente, el aumento de 100 por ciento en los precios de la canasta básica en zonas rurales, la disminución de 50 por ciento en las remesas y la posibilidad de migrar al extranjero en busca de trabajo, lo que "enciende los focos rojos de la inconformidad social en las regiones marginadas del país". En el marco del Congreso Nacional Ordinario de la Confederación Nacional Campesina (CNC), su presidente, Cruz López Aguilar, criticó también a quienes desdeñan las actividades primarias, sin tomar en cuenta el crecimiento de 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario en 2008 y de 1.4 en el primer trimestre del presente año.

Persiste el miedo al riesgo: Páez Aragón

MONTERREY, NL, 26 de agosto.- La inversión extranjera en Nuevo León durante el primer semestre sumó 890 millones de dólares, 3 por ciento inferior a igual lapso de 2008, informó el secretario de Desarrollo Económico estatal, Alejandro Páez Aragón. Dijo que no prevé una mayor caída, pero "el ritmo de inversión va a crecer lentamente, porque todavía en el mundo hay miedo al riesgo y van paso a paso". "Es un año muy difícil y estamos haciendo lo posible por continuar atrayendo inversión, pero hay veces que no depende de nosotros." Para México, en la rama automotriz se abren oportunidades interesantes, porque quieren aprovechar el mercado que está resurgiendo y un lugar donde haya mano de obra a un costo menor y más productividad."

El Reforma

Modifica Banxico cálculo del CAT

Jessika Becerra Ciudad de México (27 agosto 2009).- El Banco de México emitirá reglas para que a partir de noviembre cambie la metodología actual que se utiliza para determinar el CAT, ya que los bancos deberán calcular este indicador con base a la tasa promedio de sus tarjetas de crédito, en lugar de incluir la tasa máxima como se venía haciendo, informó Jose Quijano, director de Análisis del Sistema Financiero del Banco de México. "Creemos que de esta manera vamos a promover mucho más la competencia entre intermediarios financieros y la comparación del Costo

de los créditos", expuso el funcionario en conferencia de prensa. Explicó que el IVA se excluirá porque agrega un valor de complejidad a la comparación, al no ser homogéneo.

Mira India a AL para reactivar comercio

Nueva Delhi, India (27 agosto 2009).- India planea reactivar sus relaciones comerciales con América Latina y África para compensar la caída de sus exportaciones hacia los países ricos, golpeados por la recesión, indicó este jueves el Ministro de Comercio, Anand Sharma. "Hemos tomados una postura para expandir y diversificar nuestros mercados de exportación, especialmente hacia los mercados emergentes", dijo Sharma a periodistas, durante el anuncio del plan gubernamental de política comercial para los próximos 5 años, hasta 2014. "Nuestras exportaciones sufrieron una caída en los últimos 10 meses debido a una contracción de la demanda en los mercados tradicionales de exportación (de los países ricos)", añadió Sharma

Cotiza dólar menudeo a 13.30 pesos venta

Sandra ReyesCiudad de México (27 agosto 2009).- El dólar en las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra incrementos presionado por la cobertura de posiciones en dólares por fin de mes. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.90 pesos y se vende en 13.30 pesos, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.222 pesos y se vende en 13.233 pesos, 5.7 centavos más respecto al cierre anterior.

Rondan petroprecios los dls. 70

Londres, Gran Bretaña (27 agosto 2009).- El barril de petróleo caía a menos de 70 dólares este jueves, luego de tocar esta semana un máximo en 10 meses, debido al aumento en los inventarios de crudo y destilados en Estados Unidos que opacó un dato económico positivo del mayor consumidor de combustible del mundo. El crudo estadounidense para entrega en octubre caía 1.51 dólares, a 69.92 dólares el barril, luego de retroceder por 2 días consecutivos. El crudo Brent de Londres perdía 1.18 dólares, a 70.47 dólares el barril. Los inversores recogían ganancias luego que los precios tocaron 75 dólares por barril el martes, consiguiendo un repunte de casi 130 por ciento desde los mínimos alcanzados en diciembre pasado El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73150.html> Cifras de empleo tocan su peor nivel

Ixel Yutzil González El desempleo en el país se situó en julio en su máximo nivel en el año, al reportar una tasa de 6.12% de la Población Económicamente Activa (PEA), con lo que cerca de 2.8 millones de personas se encontraron sin trabajo. Este nivel no se veía desde la crisis de 1995, en particular desde marzo de 2006, cuando la tasa de desempleo fue de 6%. En junio pasado la tasa de desempleo fue de 5.17% de la PEA, es decir, que el desempleo aumentó en cerca de 400 mil personas entre junio y julio. Por su parte, la tasa de desempleo en el séptimo mes de 2008 fue de 4.15% de la PEA, lo que representa que en un año casi un millón de personas más formaron parte de las filas del desempleo en el país.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73163.html> Advierten presiones en el precio del maíz

Manuel Lombera Martínez Factores nacionales e internacionales aumentan la presión sobre los precios del maíz amarillo. La sequía y la demanda de etanol pueden impulsar los precios del grano al alza, como ocurrió en 2007 durante la crisis de la tortilla. "Los precios estables" podrían verse afectados por un posible incremento en la demanda de etanol en Estados Unidos", anticipó Laura Tamayo, directora de Asuntos Corporativos de Cargill de México. En el ámbito nacional, esta empresa ya evalúa los daños que la sequía podría provocar sobre la cosecha del Bajío. "La falta de lluvias es preocupante... genera incertidumbre respecto al volumen de la cosecha así como en la calidad del grano", señaló Tamayo, pero precisó que aún es pronto para anticipar los daños.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73160.html> Declinará la producción de crudo en 2010: Sener

Noé Cruz Serrano La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, anticipó una menor producción de petróleo crudo para 2010 y se pronunció por cambios legales para abrir el sector energético a la iniciativa privada. De acuerdo con información que dio la titular de la Secretaría de Energía, la plataforma de producción para el próximo año será de 2.5 millones de barriles diarios, cifra que representa 250 mil barriles diarios menos que el nivel previsto para este año. Georgina Kessel Martínez comentó que la declinación del activo Cantarell hace prever que en 2010 "no vamos a recuperar nuestro niveles de producción". Según información estadística, con este ajuste a la baja en las expectativas de producción de crudo, México habría dejado de producir alrededor de 882 mil barriles diarios entre 2004 (cuando se alcanzó el máximo nivel de producción en la historia de México, 3 millones 382 mil barriles por día) y 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73155.html> Se consolida el mercadode productos orgánicos

Bernardo Mendoza Ruiz The Green Corner, una empresa ciento por ciento mexicana que produce, distribuye y vende productos orgánicos, ecológicos y sustentables elaborados por trabajadores de zonas rurales del país, se abre paso en el mundo de las franquicias. Soledad Hernández, directora de Comercialización de la firma, afirma que a cinco años de

iniciar en este negocio se ha ampliado la demanda de los mexicanos de productos orgánicos. "Queremos ser el vínculo entre los productores del campo y la gente de la ciudad que requiere alimentos más sanos y enseres domésticos provenientes directamente de la naturaleza, sin caer en los procesos de industrialización", afirma.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73151.html>

En riesgo, calificación del país por mayor déficit: Amcham Manuel Lombera Martínez Un mayor déficit público puede afectar la calificación crediticia que tiene México, alertó Deborah Riner, economista en jefe de la Cámara Americana de Comercio en México (Amcham). La 61 Legislatura, que inicia el 1 de septiembre, enfrentará el reto de decidir cómo soportar los programas públicos. Y hay tres opciones: cobrar más impuestos, recortar el gasto o incrementar el déficit público. "El problema del déficit no es tanto un problema de 2010, sino es una pregunta de qué implica para el futuro del país y el uso de los recursos", apuntó Riner durante el foro de análisis "Conformación de la 61 Legislatura", organizado por la Amcham. El nivel de déficit público, precisó, es un dato que trasciende para el inversionista extranjero que coloca capital en el mercado de renta fija o en acciones, no para el que destina sus recursos a la producción.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73157.html> Las mujeres adquieren mayor relevancia en el ámbito laboral

Bernardo Mendoza Ruiz A través de un devenir por la historia mundial de la administración visto desde el lado femenino, se busca resaltar el papel preponderante y cómo ha sido la inserción de la mujer mexicana en el ámbito laboral hasta nuestro tiempos. Un grupo de investigadoras y académicas de la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM presentó su libro Para las mujeres no todo el poder... pero sí todo el trabajo. Esta obra plantea la problemática actual a la que se enfrentan las mujeres: el trabajo fuera del hogar como un escenario nuevo que resulta vital para el desarrollo de nuevas actividades ocupadas tradicionalmente por los hombres. Donde poco a poco se van ganando espacio y se entra en la competitividad de ambos géneros en la búsqueda de mejores puestos laborales.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73178.html> BMV espera resultado del presupuesto 2010

Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se encuentra en espera de mayor información, sobre todo de la parte interna, para continuar su tendencia ascendente, toda vez que en los últimos dos días apenas subió 0.74%, cuando en las últimas semanas mantenía incrementos por arriba de 1%. La mayoría de los inversionistas, tanto nacionales como extranjeros, están a la espera de la resolución de la propuesta por parte del gobierno federal del proyecto de ingresos y egresos para 2010, donde existe la perspectiva de que va a ser un presupuesto austero con un fuerte recorte en la parte social. En las operaciones de este miércoles, el Índice Precios y Cotizaciones (IPC) registró un incremento de 207.39 puntos, esto es una ganancia de 0.74%, para alcanzar los 28 mil 212.85 puntos, apoyado básicamente por incrementos observados en las acciones de cementera Cemex con 3.95%, a 17.36 pesos, y de la tienda minorista más grande de México, Wal-Mart, con 1.31%, a 47.84 pesos.

El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/27/proyectos-infraestructura-entraran-bmv> Proyectos de infraestructura entrarán a la BMV

Inversionistas en México podrán comprar acciones de proyectos de infraestructura a partir de septiembre, en una medida que busca aumentar el financiamiento de carreteras y otras obras públicas, dijo el jueves un directivo de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Bajo el plan, proyectos de infraestructura como carreteras de peaje serán bursatilizados y vendidos a inversores que obtendrían ganancias en función del éxito del proyecto. "Es un nuevo segmento dentro del mercado de capitales y está diseñado para inversionistas que conozcan los riesgos y las necesidades de colocar recursos a largo plazo", dijo Pedro Zorrilla, director general adjunto de la BMV a periodistas.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/27/economia-eu-logra-proceso-estabilizacion-fed> Economía de EU logra proceso de estabilización: Fed

El presidente de la Reserva Federal de Richmond, Jeffrey Lacker, dijo que la economía estadounidense había entrado a un proceso de estabilización tras una severa recesión, al tiempo que estimó que el mercado inmobiliario ya no sería una carga en la actividad económica. "Creo que la economía se está nivelando", dijo Lacker en una entrevista publicada el jueves en el diario Danville Register & Bee. "Creo que hay razones para tener esperanzas". Lacker afirmó que el mercado inmobiliario había levantado cabeza cinco meses atrás y que ya no sería una carga para el crecimiento económico, informó el medio.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/27/problemas-416-bancos-eu> En problemas 416 bancos de EU

En un año se triplicó el número de bancos regionales de Estados Unidos que están en la "lista negra"; de la Agencia de Garantía de Depósitos (FDIC, por su sigla en inglés). Hoy son 416 los bancos estadounidenses que tienen problemas financieros, que es la cifra más alta registrada desde 1994. Al difundir su reporte semestral, el regulador da a conocer esta "lista de bancos en problemas"; sin dar más detalle sobre ellos, pero le permite mantenerse alerta sobre las entidades financieras que tiene aseguradas y que eventualmente podrían ser objeto de clausura.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/27/pib-eu-cae-10-segundo-trimestre> PIB de EU cae 1.0% en segundo trimestre

Washington.- La economía estadounidense se contrajo menos de lo esperado en el segundo trimestre, ya que una caída menor en el gasto del consumidor y en las exportaciones contrarrestaron las liquidaciones de inventarios, informó el Gobierno, al tiempo que aumentaron las ganancias corporativas. El Departamento de Comercio dijo que el Producto Interno Bruto de Estados Unidos, que mide la producción total de bienes y servicios dentro de las fronteras del país, cayó a un ritmo anual del 1.0%, sin cambios frente a la estimación avanzada del 1.0% reportada el mes pasado. Los analistas encuestados por Reuters esperaban que la economía estadounidense se contrajera a una tasa de 1.5% en el segundo trimestre tras haberse derrumbado un 6.4% en el trimestre de enero a marzo.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/27/crudo-desciende-opera- apenas-arriba-us71> Crudo descende; opera arriba de US\$71

El barril de petróleo caía hacia US\$71, luego de tocar esta semana un máximo en 10 meses, tras un aumento en el nivel de los inventarios de crudo en Estados Unidos, el mayor consumidor de combustible del mundo. El crudo estadounidense para entrega en octubre caía 21 centavos, a US\$71.2 el barril a las 12:21 GMT, luego de retroceder por dos días consecutivos. El crudo Brent de Londres perdía 19 centavos, a US\$71.46 el barril. Los inversores recogían ganancias luego de que los precios tocaron US\$75 por barril el martes, consiguiendo un repunte de casi un 130% desde los mínimos alcanzados en diciembre pasado.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/27/cantarell-obligara-pemex-reducir-produccion-petrolera> Cantarell obligará a Pemex a reducir producción petrolera

La producción petrolera de México caería el próximo año a 2.5 millones de barriles por día (bpd), con el gigantesco, pero veterano, yacimiento Cantarell manteniéndose en declive, informó Pemex. El portavoz de Pemex Carlos Ramírez confirmó el pronóstico vía correo electrónico, luego de que el periódico Reforma reportara que el director general de la petrolera había dado esa cifra. "Es un estimado preliminar", precisó Ramírez. La producción petrolera de México cayó 7.8% en julio a tasa anual, a 2.561 millones bpd, mientras Pemex batalla por compensar el declive de Cantarell.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/27/ofreceran-mas-tecnologia-pymes> Más tecnología para Pymes

Sony, Sharp, Toyota, Toshiba, Hino, Yamaha y Nissan son algunas de las compañías de talla mundial que mostrarán a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) de México la tecnología de punta que están desarrollando y que éstas en algún momento deberán adoptar para su crecimiento. Esto sucederá del 2 al 7 de noviembre durante la celebración de la Semana Nacional Pyme 2009, en el pabellón destinado a Japón, el país invitado en esta edición. "Ahí las empresas podrán ver lo que viene en tecnología de punta, las tendencias que hay en vehículos y los avances en el sector automotriz, hasta todo lo relacionado con electrónica, gadgets y productos que les ayudarán en un futuro a mejorar su competitividad"; dijo Hilda Inukai, directora general adjunta de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa (SPYME).

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/26/mexico-tasa-desempleo-mas-baja-stps> México, con la tasa de desempleo más baja de AL: STPS

México.- La tasa de desocupación en México se mantiene como una de las más bajas de América Latina, incluso por debajo de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), afirmó la Secretaría del Trabajo. En un comunicado, la dependencia explicó que para el cálculo de la tasa de desocupación se deben tomar en cuenta las recomendaciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por lo que es comparable internacionalmente. "Por esta razón se puede acreditar que dicha tasa en México se ha mantenido como una de las más bajas de América Latina (Brasil y Argentina superan ocho por ciento), así como la de los países miembros de la OCDE, cuyo promedio también es superior a ocho por ciento", refirió.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/08/27/bancos-de-eu-perdieron-3-mil-700-mdd-en-segundo-trimestre-416-de->

ellos-estan-en-dificultades-informe/ Perdieron bancos de EU 3 mil 700 mdd durante el segundo trimestre

Washington. El organismo federal de depósitos bancarios de Estados Unidos (FDIC) dijo este jueves que los bancos estadounidenses sufrieron una pérdida neta de 3 mil 700 millones de dólares en el segundo trimestre y que 416 de ellos están en dificultades, algo nunca visto desde 1994. Las pérdidas se produjeron por enormes provisiones sobre malos préstamos y la FDIC, que asegura los depósitos bancarios, dijo que el sector cayó en rojo comparado con una ganancia de 4 mil 800 millones de dólares en el mismo periodo de 2008. "Pese a que existen desafíos, aumenta la evidencia de que la economía de Estados Unidos comienza a crecer otra vez", dijo la presidenta de la FDIC Sheila Bair.

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/08/27/venden-el-dolar-en-13-25-pesos-en-bancos/> Venden el dólar en 13.25 pesos en bancos México, DF. El dólar se cotiza en 13.25 pesos a la venta y en 12.80 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar se vende esta mañana de jueves hasta en 13.40 pesos, cinco centavos más que ayer; a la compra se ubica en un mínimo de 12.30 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea capitalina. En promedio, la divisa estadounidense cotiza a la venta en 13.09 pesos y a la compra en 12.69 pesos en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM).